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Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

P R O T O K O L L  
 

12.Sitzung des Kinder- und Jugendparlaments der Hansestadt Wismar 
(Legislaturperiode 2015 bis 2017) 

 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 22. September 2016  

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:46 Uhr 

 Ort, Raum: Raum 28 im Rathaus, Am Markt 1, 23966 Wismar 

Sitzungsteilnehmer*innen: 

Carl Christophel 

Ingolf Holst 

Lea Stemmler 

Tim Kindler 

Rebecca Mahnke 

Christian Golling 

Hannes Nadrowitz 
 

T a g e s o r d n u n g :  
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TOP 1 Begrüßung 

 
Ingolf begrüßt die Anwesenden.  
Es folgt eine kurze Vorstellungsrunde der Teilnehmer*innen und des KiJuPa. Rebecca 
stellt sich als neue Begleiterin des KiJuPa vor. 
Es gibt keine Ergänzungen zur Tagesordnung.  
 
 

TOP 2 Protokoll 

 
Das letzte Protokoll vom 14.07.2016 wurde einstimmig angenommen. 
Das heutige Protokoll schreibt Carl. Da Carl die Sitzung vorzeitig verlassen muss über-
nimmt Rebecca das protokollieren.  
 

TOP 3 Neues aus den AGs 

 
AG Jung und Mobil in NWM 
Am 08.09.2016 war das letzte AG Treffen. Die AG hat sich in diesem Jahr das Ziel vor-
genommen neue Mitglieder zu gewinnen, vor allem auch über Wismar hinaus. Dafür 
soll ein Film gedreht werden und ein größeres Treffen im Dezember geplant werden. 
 
AG Ausschuss 
Tim und Rebecca haben am letzten Ausschuss am 05.09.2016 teilgenommen. 
Hannes Nadrowitz ergänzt, dass es in der Woche darauf eine Sondersitzung mit dem 
FC Anker zur Sanierung des Kurt-Bürger-Stadions gab.  
 
AG Öffentlichkeitsarbeit 
Es hat kein Treffen stattgefunden. Es wird jedoch über die Bestellung von 1000Stück 
KiJuPa- Aufklebern abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis 
Ja- Stimmen: 4 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
AG Graffiti und Spielplätze 
 Am 20.09.2016 war das letzte AG Treffen mit Frau Seidenberg. Eine Zusammenarbeit 
soll weiterhin geplant werden. Frau Seidenberg ist besonders an der Verbesserung der 
Spielplätze in Wismar interessiert. 
Außerdem erhielt das KiJuPa eine Einladung zur ersten Sitzung der AG Graffiti der 
Hansestadt. Es wird einstimmig festgelegt, dass das KiJuPa absagt, da das Treffen in 
die Schulzeit fällt. Ingolf wird beauftragt Herrn Müller eine E-Mail mit der Absage zu 
schreiben und um ein nächstes AG Treffen im Nachmittagsbereich zu bitten.  
 
AG Ideenkästen 
Es hat kein Treffen stattgefunden. Das nächste AG Treffen findet am 28.09.2016 um 16 
Uhr statt. 
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AG Geschäftsordnung 
Das letzte AG- Treffen war am 16.09.2016. Dabei wurde der Haushaltplan für das 
KiJuPa entworfen. Die AG wird sich nach der Fertigstellung aller Dokumente voraus-
sichtlich auflösen. 
 
Ingolf weist noch einmal darauf hin, dass die Arbeit in den AG’s das Wichtige für das 
KiJuPa ist. Auch in der WhatsApp- Gruppe soll zukünftig mehr kommuniziert werden. 
 
Es wird die AG Kurzfilmtag gegründet. Lea, Tim und Ingolf treten bei. 
Es wird die AG Wahl gegründet. Ingolf tritt bei. 
 
 

TOP 4 Auswertung Altstadtforum & Qualle- Fahrt 

 
Das Altstadtforum fand am 20. Juli 17:30 Uhr im Lindengarten statt. Mehrere KiJuPa 
Mitglieder waren vor Ort. Das Altstadtforum wurde nicht besonders gut besucht. Am 
Stand des KiJuPa kamen dennoch einige Gespräche zustande.  
 
Bei der letzten Qualle- Fahrt vor den Sommerferien waren nur 4 Mitglieder*innen des 
KiJuPa dabei. Es war trotzdem ein schöner und entspannter Tag. 
 
 

TOP 5 Antrag „Segeltörn“ 

 
Dem Antrag „Segeltörn“ wurde bereits in der letzten Sitzung zugestimmt. Aus 
terminlichen Gründen konnte die Fahrt über eine Woche nicht durchgeführt werden. Es 
wurde ein Tages- Segeltörn für den 08.10.2016 geplant. Christian Golling reichte daher 
einen Änderungsantrag ein. 
Das KiJuPa fördert das Projekt mit 800€. Im Anschluss an die Sitzung wird ein Foto zur 
Übergabe des Förderbescheides gemacht.  
 
 

TOP 6 „Fotoprojekt am Friedenshof“ 

 
Der Fördermittelbescheid wurde am 05.09.2016 von Ingolf und Moritz übergeben.  
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TOP 7 Termine 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

TOP 8 Sonst noch was? 

 
Das KiJuPa erhielt eine Spenden-Anfrage vom Leo- Club Wismar. Da es derzeit keine 
Verwendung für das Geld gibt, wird die Spende an Waterkant – die Agentur abgetreten, 
wenn das Projekt einen Verwendungszweck findet.  
 
Die Wahl des/der Pressesprecher/in wird erneut auf die nächste Sitzung verschoben, 
da niemand die Position annehmen möchte. 
Rebecca stellt die Idee eines Workshop-Tages im Oktober vor. Dort können 
unterschiedliche Themen besprochen und diskutiert werden. Die Mitglieder entscheiden 
sich, den Workshop-Tag auf den November zu legen. Ein genauer Termin wird nach 
Absprache mit Teresa entschieden und in die WhatsApp-Gruppe gestellt.  
 
Rebecca hat die Idee in diesem Jahr noch Anschaffungen für das KiJuPa zu machen, 
da noch Geld übrig ist. Es können Werbematerialien bestellt werden. Rebecca 
recherchiert nach verschiedenen Möglichkeiten und Kosten. Die Abstimmung erfolgt auf 
der nächsten Sitzung.  
 
Tim und Rebecca möchten Film-Abende im Techenhaus planen. Einmal im Monat soll 
ein Film gezeigt werden, um einen gemütlichen Abend mit allen interessierten Kindern 
und Jugendlichen zu verbringen. Das KiJuPa wird die Film-Abende als Projekt 
durchführen.  
Lea berichtet über die telefonische Anfrage von Frau Lechner an sie. Frau Lechner 
möchte in der nächsten Woche ein Treffen im Lindengarten vereinbaren. Die Mitglieder 
wünschen sich eine konkrete Anfrage von Frau Lechner an das gesamte KiJuPa (über 
info@kijupa-wismar.de oder über Rebecca), wenn sie ein Projekt mit dem KiJuPa plant.  
 
Tim stellt die Frage, ob Richtlinien für die Bestimmung von Ehrenmitglieder*innen 
festgehalten wurde. Den anwesenden Mitgliedern sind keine Richtlinien bekannt. 

mailto:info@kijupa-wismar.de
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Tim stellt die Frage, ob aufgrund des neuen Haushaltsplanes ein Kassenwart im 
Vorstand gewählt werden soll. Es erfolgt eine Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis 
Ja- Stimmen: 3 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  
 
Tim stellt sich zur Wahl des Kassenwartes.  
 
Abstimmungsergebnis 
Ja- Stimmen: 3 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
Tim ist Kassenwart des KiJuPa und wird zukünftig die Ausgaben des KiJuPa 
dokumentieren. 
 
Ingolf schließt die Sitzung um 19:46 Uhr.  
 


